度は最近の日本の報告で2千 究者による全国の大学保健管理 す。2012年の岡山大学の研 3千に1人程度といわれていま

れています。

ほぼ同じです。性同一性障害の頻

55%のうちその数が1~3人と

した大学が82%だったと報告さ

人それぞれで、薬や手術によって 性別に対する違和感の程度は

れの状況に応じて考える必要がため、支援や対応の際にもそれぞ います。人それぞれに違いがある性別で生きていこうとする人も

あります。

性別違和 生障害

保健管理・総合相談センター 井崎 ゆみ子 (いざきゆみこ)

医の受診を勧められた、

といった

混同しがちなので留

性障害かもしれないから」と専門

と打ち明けた児童生徒が「性同一 日本では、教員に「同性が好きだ」 が広く社会的に認知されている 異なるものです。「性同一性障害」 別のアイデンティティ)を表すTは、 対象)を表すLGBと、性自認(性 が、LGBTに対する差別と暴

るかもしれません。

近年は国連

る言葉として耳にすることがあ

いう性的マイノリティを総称す

力の根絶、権利擁護のキャンペー

ンを展開しています。

しかし、

性的指向(恋愛の好みの

意が必要です。 話も聞かれ、

おわりに

思います。 を気軽に利用してもらえればと ることがあるかと思います。そう 生生活上様々な困難を抱えてい 件別違和を抱えている人は、 して保健管理・総合相談センタ いった場合に相談できる場所と 学 悩

トランスジェンダー

名です。「性別違和」は、新しい DSM-5という診断基準におい ている人に対する医学的な診断 れた診断名で、意味するところは て性同一性障害に代えて採用さ 大学が3%、「いた」とした大学 た学生が、「いなかった」とした セ 一性障害・性別違和感で相談に来 ト調査結果で、最近5年間の性同 ンターを対象としたアンケー

性別に対する強い同一感をもっ 当であるという意識や、反対の ついての持続的な不快感や不適

一性障害」は自分の身体的性別に

別について違和感を感じ続ける

か女性であると 多くの人は、

いう身体的性

自分が男性である

性同一性障害·性別違和

ということはありません。

性同

学的な処置までは求めず、 違和感を抱いてはいるものの、医 その性別で生きていくことを強元の身体とは反対の性別になり、 く願う人もいれば、性別に対する 身体の

していますが、診断名ではなく、 と心の性が一致しない人々をさ

「トランスジェンダー」は、体



地域貢献

COC+ 新しい時代の大学教育

副理事(COC プラス担当) 玉 真之介 (たま しんのすけ

化の一翼を担ってもらうことで

す。徳島県は、世界からも注目

3つの特徴

挑戦に取り組むものです。 学が教育において新しい3つの 事業」です。この事業は、 が始まりました。COCとはセ の拠点大学による地方創生推進 で、この事業の正式名は「地(知) ンター・オブ・コミュニティの略 その1つは、入学者全員に徳島 平成27年度から COC + 事業 徳島大

取組です。 ろん、 を通じて徳島県について学んで ります。この事業では、教養教育 に卒業していっている現状があ 業やその将来性を知らないまま p もらうようにしました。 についての理解を深めてもらう 徳島県の歴史や文化、 県内出身の学生であって 県外出身の学生はもち また産

高専生を対象とした集中講義を 就職説明会を開催したり、 夏休みに行ったり、 が一体となって協働事業を行う ことです。例えば、県内の大学生・ 2つ目は、 県内の高等教育機関 したり、県内の、保護者向けの

大学・高専が連携して取り組みま

発です。 アップして、受入先の課題につい心としたものから大幅にレベル む長期のインター て成果を出すところまで取り組 来までの短期間の就業体験を中 ンシップになります。 開発です。その中心は、 3 つ目は、 NPO等と連携した教育の 地域の企業や自治 ンシップ これは、従 インター の開

インターンシップ 実践力を養成する

学と高専でとくしま高等教育 会長です。また、 会長は徳島大学長で、 協議会」を立ち上げました。こ 元気印イノベーション人材育成 NPO等が多数加わっています。 ろん県庁や県内の代表的な企業、 の組織には、大学・高専はもち ために、この事業では「とくしま この3つの取り組みを進める 県内の6つの大 県知事が副

> 事業は、徳島県全体が一致協力し ンソーシアムという組織も立ち て取り組むものです。 上げました。要するに、COC+

暮らしに魅力を感じて、卒業後に 多くの学生が徳島県の将来性や その目指すところは、一人でも 徳島県の活性



徳島県内に就職し、

名の学生が7つの企業やNPO力養成型インターシップでは、35平成28年度に実施された実践 名の学生が7つの企業や NP 力養成型インターシップでは、 要なのです。 解決には、どうしても若い力が必 課題に直面しています。その課題 齢化にともなう地域経済・社会の していても、 れる様々な産業や地域社会を擁 やはり人口減少や高

みました。それは、学生にとってくにわたって課題解決に取り組学生がタッグを組んで約半年近 に学んでおくべきことの再認識の先取りであり、同時に学生時代 就職後に社会で初めて学ぶこと ションとして、受入先の担当者と ました。それらは、 でもありました。 でインターンシップに取り組み 入先が抱える課題の解決をミ いずれも受 ッ

ださい。 広報しますから、学生のみなさん 携を強めて、3つの取組を強化 他大学・高専、そして地域とも連 もぜひ積極的に参加してみてく ていきます。 と増やして取り組みます。 シップの受入先と受講生をも 平成29年度は、このインター それらは様々な形で また、

です。皆さんは LGBT(レズビ病理的意味合いを含まない言葉

アン:L、ゲイ:G、バイセクシュア

ル:B、トランスジェンダー:T)と